

BAB II

KEWARISAN DALAM HUKUM ISLAM

A. Pengertian Waris

Mirاث (waris) terdapat dua pengertian, yaitu diartikan sebagai masdar dan isim maf'ul. Mirاث dalam pengertian sebagai masdar adalah berpindahnya sesuatu dari seseorang kepada orang lain, seperti berpindahnya harta dan hutang dari seseorang kepada orang lain secara hakiki, berpindahnya harta kepada ahli waris yang ada secara hakiki, dan secara hukum seperti seseorang yang hamil sampai dengan melahirkan, atau berpindah secara maknawi seperti pentransferan ilmu dan akhlak. Sedangkan mirاث dalam arti sebagai isim maf'ul yaitu sesuatu yang ditinggalkan oleh mayit baik berupa harta karena pada hakikatnya sesuatu yang ditinggalkan itu untuk ahli waris. Adapula mirاث menurut istilah ulama' fiqh adalah sebutan untuk seseorang yang berhak atas harta warisan karena terpenuhinya sebab-sebab mewarisi.¹

Lebih spesifik lagi ulama fiqh memberikan definisi ilmu faraid sebagai berikut :

- 1) Penentuan bagian bagi ahli waris
- 2) Ketentuan bagian warisan yang ditetapkan oleh syariat Islam

¹ Muhammad Musthafa Thalbiy, *Ahkaam Al-Mawarath Bayna Al-Fiqh Wa Al-Qa'iq*, (Beirut: Daar Al-Nahdh Al-'Arabiyyah, 1978), 21-22.



Keterangan : di awal tahun 2001 Fatma mengadakan semacam perjanjian dengan sahabat karibnya, Afifah yang berisi apabila Fatma meninggal maka Afifah bisa mewarisi sepertiga dari harta yang dimiliki. Namun Afifah meninggal terlebih dahulu di tahun 2011 karena penyakit yang diidapnya. Selang 4 tahun, yaitu tahun 2015, Fatma meninggal. Hady, anak dari Afifah menjadi ahli waris pengganti atas Afifah disebabkan Afifah meninggal terlebih dahulu dan Fatma telah mengadakan perjanjian dengan Afifah sebelumnya.

Menurut Hazairin, cucu yang terlebih dahulu orangtuanya meninggal dunia dari kakek neneknya, secara umum (dengan tanpa membedakan jenis kelamin) dapat menggantikan kedudukan orang tuanya dalam memperoleh warisan secara umum (tanpa membedakan jenis kelamin) pula. Menurutnya mawla berasal dari bahasa arab al-mawla yang berarti raja atau tua, majikan, budak, yang memerdekakan, pemberi nikmat, yang mencintai, teman (sahabat), sekutu, tetangga, pengikut, tamu, anak laki-laki, paman, anak laki-

dimulai dari madzhab Imam Ahmad Ibn Hanbali yang agak lebih ketat merefleksikan kontekstual nas agama, kemudian Imam Malik yang bercorak lebih longgar, kemudian Imam Syafi'i hingga yang lebih moderat dinisbahkan kepada Imam Hanafi.

- c. Paradigma berfikir Esensialisme Rasionalis mendasarkan pemahaman kepada esoteris nas agama diatas komitmennya terhadap justifikasi rasional. Situasi dan kondisi politik, ekonomi, sosial kultural sangat berperan mendasari dan mewarnai penafsiran nas agama sebagai cara interaksi rasio terhadap nas. Bagaimanapun, nalar rasio sangat terkait terhadapnya demi mewujudkan suatu efektivitas hukum dan keadilan yang dipahami secara imperalis.
- d. Paradigma berfikir Rasionalisme Liberal, suatu kelompok yang bercirikan sangat moderat dimana nas agama secara keseluruhan dipahami secara umum. Disini doktrin agama normatif dimanifestasikan sebagai paradigma proyek percontohan pembinaan hukum Ilahiah yang karena pemunculan suatu hukum baru merupakan kebebasan rasio yang berlandaskan rasa tanggungjawab penuh terhadapnya.
- e. Paradigma berfikir Universalisme Transformatif, kelompok ini dapat pula disebut kelompok yang mewakili modernis dengan corak pemikiran yang berbeda dengan dua kelompok medernis sebelumnya. Corak pemahaman terhadap nas agama bercirikan upaya pemaduan corak pemikiran keseluruhan kelompok-kelompok yang ada, baik yang berhaluan kelompok-kelompok yang ada, baik yang berhaluan kelompok

